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Lula entrega projeto de isenção de 
IR para quem ganha até R$ 5 mil

COR-Rio adota energia verde com 
economia de R$ 3 milhões em cinco anos
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Curso gratuito de 
empreendedorismo 
chega às Naves do 
Conhecimento 

Conmebol 
manda indireta 
para Textor e 
Botafogo sobre 
premiação da 
Libertadores

O Centro de Operações e 
Resiliência (COR-Rio) passou 
a ser abastecido com energia 
verde, garantindo uma eco-
nomia de R$ 3 milhões em 

cinco anos e evitando a emis-
são de 8 mil toneladas de 
gases de efeito estufa (GEE). 
A cerimônia de inauguração 
dessa nova fase ocorreu 

nesta terça-feira (18), com a 
presença do chefe-executivo 
do COR-Rio, Marcus Belchior, 
da secretária de Fazenda, 
Andrea Senko, e outras 

autoridades municipais.
O projeto faz parte do “Rio 

de Energia Verde – Aquisição 
de Energia Limpa e Renovável 
no Mercado Livre de Energia”, 

iniciativa da Subsecretaria 
de Gente e Gestão Compar-
tilhada, vinculada à Secre-
taria Municipal de Fazenda  
e Planejamento.
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COP: Azerbaijão e Brasil 
defendem US$ 1,3 tri 
contra mudanças do clima

Oficina Permanente 
de Teatro e Circo 
abre inscrições para 
o ciclo 2025
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Teatro 
conscientiza 
estudantes sobre 
o Dia Mundial 
da Água 

Internações 
por acidentes 
de moto 
disparam no 
Hospital Geral 
de Nova Iguaçu

Governo do Estado divulga 2,9 mil 
oportunidades de emprego formal

Os estudantes do Ensino 
Fundamental I vivenciaram 
momentos lúdicos com a 
apresentação da peça “Vila 
Paraíso”, encenada pelos ato-
res do grupo de teatro Acto. 
Os personagens despertaram 
reflexões sobre as principais 
questões relacionadas à 
escassez de recursos hídricos.
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Economia brasileira 
cresceu 0,3% de 
dezembro para 
janeiro, estima FGV

Chikungunya: em surto, município 
de SC registra segundo óbito

Google compra empresa de segurança 
cibernética por R$ 182 bilhões

Incertezas no cenário eco-
nômico internacional, provoca-
das pelo presidente americano 
Donald Trump, e o alto patamar 
dos juros no Brasil levaram à 
desaceleração da economia 
brasileira no começo de 2025.

De acordo com previsão da 
Fundação Getulio Vargas (FGV), 
a economia do país cresceu 
0,3% de dezembro de 2024 para 
janeiro deste ano. De novem-
bro para dezembro, a expansão 
tinha sido de 0,5%.

A constatação de desace-
leração faz parte do Monitor 
do PIB, estudo mensal elabo-
rado pelo Instituto Brasileiro de 
Economia (Ibre) da FGV, divul-
gado nesta terça-feira (18). A 
pesquisa faz estimativas sobre 
o comportamento do Produto 
Interno Bruto (PIB), indicador 
do conjunto de todos os bens 
e serviços produzidos no país.

Os dados são dessazonali-
zados, isto é, foram excluídas 
variações sazonais, de forma 
que seja possível comparar 
períodos diferentes.

O levantamento da FGV mos-
tra que, em janeiro de 2025, a 
economia apresentou expansão 

de 2,5% em relação ao mesmo 
mês de 2024. No acumulado 
de 12 meses, o crescimento do 
país é de 3,2%.

De acordo com a coordena-
dora da pesquisa, Juliana Trece, 
embora a economia esteja 
com resultados positivos, “há 
um processo disseminado de 
desaceleração”.

“A elevação da incerteza 
externa, aliada à alta taxa de 
juros interna com tendência 
de aumento ao longo do ano, 
sinalizam dificuldades de cres-
cimento dos setores mais rela-
cionados ao ciclo econômico, 
como o industrial e o de inves-
timentos”, diz.

O cenário de incerteza citado 
pela economista está ligado à 
volta de Donald Trump à presi-
dência dos Estados Unidos, em 
janeiro. Desde que reassumiu, 
o republicano tem anunciado 
medidas para proteger setores 
econômicos de seu país contra a 
concorrência estrangeira, vistas 
por especialistas como indu-
toras de uma recessão global. 
Entre elas, está a taxação de aço 
e alumínio de países parceiros, o 
que afeta diretamente o Brasil.
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O Google informou nesta 
terça-feira (18) que chegou 
a um acordo para comprar a 
empresa norte-americana de 
segurança cibernética Wiz por 
US$ 32 bilhões (R$ 182 bilhões), 
na maior aquisição feita pela 
empresa em sua história.

A transação deve ser con-
cluída em 2026 e será feita intei-
ramente em dinheiro. A compra 

da Wiz reforça a presença do 
Google e sua matriz, a Alphabet, 
no campo da segurança ciberné-
tica, considerado um mercado 
em crescimento.

Fundada há apenas cinco 
anos, a Wiz já havia sido abor-
dada pelo Google em 2024, mas 
o conselho de administração 
rejeitou a oferta, que foi esti-
mada pela imprensa dos EUA em 

US$ 23 bilhões (cerca de R$ 142 
bilhões na cotação da época).

Depois desse revés, o Google 
voltou com uma oferta significa-
tivamente maior. A gigante cali-
forniana não hesitou em colocar 
na mesa o dobro da avaliação da 
Wiz em uma recente venda de 
ações, no final de 2024.

Até agora, a maior transa-
ção do Google havia sido em 

2012, na compra da Motorola 
Mobility por US$ 12,5 bilhões 
(R$ 25,5 bilhões na cotação 
da época).

‘Novas oportunidades’
O CEO do Google, Sundar 

Pichai afirmou, durante uma 
teleconferência, que a inte-
ligência artificial “apresenta 
novos riscos, mas também 
novas oportunidades”.

No dia 14 de fevereiro, o 
município de Xanxerê (SC) 
registrou seu primeiro caso de 
chikungunya este ano. Cerca de 
um mês depois e em meio a um 
surto da doença, a cidade de 
pouco mais de 50 mil habitan-
tes já contabiliza duas mortes 
provocadas pelo vírus.

O último boletim epidemio-
lógico divulgado pela Prefeitura 
de Xanxerê, e atualizado até as 
14h desta segunda-feira (17), 
indica 107 casos confirmados de 
chikungunya, sendo 107 autóc-
tones, quando a infecção acon-
tece dentro do próprio muni-
cípio, ou seja, não foi trazida 
de fora.

A segunda morte pela 
doença foi confirmada no iní-
cio da semana. Trata-se de uma 
mulher de 85 anos de idade que 
estava internada na unidade de 
terapia intensiva (UTI) do Hospi-
tal Regional São Paulo desde o 
dia 9 de março.

“A vítima era moradora do 
bairro Tonial. A coleta de mate-
rial para exame foi feita no dia 
10 de março, o qual deu positivo 
para chikungunya. A paciente 

apresentava comorbidades”, 
informou a prefeitura em nota.

“A vigilância epidemiológica 
reforça a importância dos cui-
dados por parte de toda popula-
ção, mantendo seus ambientes 
limpos e sem água parada. Além 
disso, é imprescindível o uso de 
repelente”, alerta o comunicado.

Em caso de sintomas sus-
peitos, a orientação é procurar 
imediatamente uma unidade de 
saúde para avaliação ou mesmo 

utilizar o serviço de telemedicina 
no intuito de agilizar o diagnós-
tico, por meio do link da Prefei-
tura de Xanxerê.

Entenda
A chikungunya é uma arbo-

virose transmitida pela picada 
de fêmeas infectadas do 
gênero Aedes. No Brasil, até o 
momento, o vetor envolvido na 
transmissão do vírus é o Aedes 
aegypti, o mesmo transmissor 
da dengue.

O vírus chikungunya foi intro-
duzido no continente americano 
em 2013, quando provocou uma 
importante epidemia em diver-
sos países da América Central e 
ilhas do Caribe.

No segundo semestre de 
2014, o Brasil confirmou, por 
métodos laboratoriais, a pre-
sença da doença nos estados 
do Amapá e da Bahia. Atual-
mente, todos os estados regis-
tram transmissão da doença.

País anfitrião da 29ª 
Conferência das 
Nações Unidas 
sobre Mudanças 
Climáticas, o Azer-
baijão defende 

com o Brasil o pedido de um 
acordo de US$ 1,3 trilhão por 
ano até 2035 em apoio a países 
em desenvolvimento na luta 
contra a crise do clima. 

Em entrevista à Agência 
Brasil, durante visita a Brasília, 
o embaixador Elchin Amirba-
yov, conselheiro do presidente 
do Azerbaijão, Ilham Aliyev, 
disse que os dois países con-
cordaram em desenvolver 
um caminho de Baku, sede da 
COP29 em 2024, para Belém, 
que será sede da COP30 em 
2025, a fim de buscar um finan-
ciamento global. 

“Nós entendemos que é 
um objetivo muito ambicioso, 
mas se todos os investidores 
se unirem a esses esforços 
e se eles são guiados pela 

vontade política, eu acho que 
nós vamos conseguir alcan-
çar esse objetivo”, afirmou o 
embaixador do Azerbaijão 

Consenso e dificuldade
Ele entende que um 

aprendizado da COP-29 para 
ser transmitido ao Brasil, na 
COP-30, é o da promoção de 
transparência e inclusão entre 
os países diante das dificul-
dades de consensos. “Nós 
identificamos a diferença 
entre as partes e encontra-
mos soluções para alcançar 
o consenso histórico sobre o 
financiamento do clima, que 
não foi uma tarefa fácil”.

Elchin Amirbayov considera 
que a maior dificuldade das 
COPs, no geral, é que os líderes 
cumpram o que prometem 
na cúpula e, de fato, voltem 
para os seus países (com essa 
decisão prática). O diplomata 
entende que houve um grande 
sucesso da COP 29 e que existe 
intercâmbio dos aprendizados 

com o presidente da Confe-
rência no Brasil, André Cor-
rêa do Lago. “Os nossos países 
têm trabalhado de uma forma 
muito próxima no que diz res-
peito às mudanças climáticas”, 
disse Amirbayov.

Para o conselheiro presi-
dencial, o principal objetivo 
do país, que fica na região do 
Cáucaso, entre Europa e Ásia, é 
garantir que o legado de Baku 
seja “abraçado” pela presidên-
cia brasileira.  “O resultado 
mais importante da COP-29 
em Baku foi que alcançamos o 
consenso em relação ao finan-
ciamento de US$ 300 bilhões 
por ano de financiamento da 
crise climática”.

Parcerias
Além de tratar sobre os 

preparativos da conferência 
do clima, o embaixador tam-
bém explicou que o país tem 
buscado parcerias estratégicas 
com o Brasil.

“O Azerbaijão considera o 

Brasil como uma das peças-
-chave nas relações com a 
América Latina. E nós pen-
samos que há muitas opor-
tunidades para melhorar ou 
fortalecer a nossa coope-
ração econômica e de inte-
resse bilateral”. 

Ele contextualizou que 
as relações diplomáticas 
com o Brasil foram esta-
belecidas há 32 anos e 
sempre houve uma rela-
ção política “muito boa” 
entre os países. 

O embaixador considera 

que há convergência de 
interesses nos campos da 
agricultura, da aviação civil, 
das tecnologias, da educa-
ção e também da energia. 
“Temos grupos trabalhando 
nessas parcerias em dife-
rentes ministérios”.

COP: Azerbaijão e Brasil defendem 
US$ 1,3 tri contra mudanças do clima

TECNOLOGIA ECONOMIA

SAÚDE

MUNDO
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COR-Rio adota energia verde com 
economia de R$ 3 milhões em cinco anos

O Centro de Ope-
rações e Resi-
liência (COR-
-Rio) passou a 
ser abastecido 
com energia 

verde, garantindo uma econo-
mia de R$ 3 milhões em cinco 
anos e evitando a emissão de 
8 mil toneladas de gases de 
efeito estufa (GEE). A cerimônia 
de inauguração dessa nova fase 
ocorreu nesta terça-feira (18), 
com a presença do chefe-exe-
cutivo do COR-Rio, Marcus Bel-
chior, da secretária de Fazenda, 
Andrea Senko, e outras autori-
dades municipais.

O projeto faz parte do “Rio 
de Energia Verde – Aquisição 
de Energia Limpa e Renovável 
no Mercado Livre de Energia”, 
iniciativa da Subsecretaria de 
Gente e Gestão Compartilhada, 
vinculada à Secretaria Munici-
pal de Fazenda e Planejamento. 
O programa busca ampliar o 
uso de fontes renováveis no 
setor público e reduzir custos 
operacionais.

“O Centro de Operações é o 
principal equipamento público 
municipal quando o tema é 
o processo de mudanças cli-
máticas vivenciado por todo 
o planeta. Adotar a compra de 
energia limpa é mais um passo 
no processo de adaptação do 
nosso prédio para que possa-
mos trilhar cada vez mais o 
caminho da sustentabilidade”, 
destacou Marcus Belchior, che-
fe-executivo do COR-Rio.

Expansão da energia reno-
vável na cidade

O Rio de Janeiro é a primeira 
cidade da América Latina a 

utilizar energia 100% renová-
vel no abastecimento de órgãos 
públicos. O projeto teve iní-
cio em 2022, com a licitação 
para o fornecimento de ener-
gia ao Centro Administrativo 
São Sebastião (CASS), sede da 
prefeitura. Após os resulta-
dos positivos, a iniciativa foi 

ampliada para outras unidades, 
incluindo 20 centros de saúde 
e agora o COR-Rio.

A contratação de energia 
limpa no Ambiente de Con-
tratação Livre (ACL) está 
certificada pela Internatio-
nal Renewable Energy Cer-
tificate (I-REC), garantindo a 

procedência renovável da ele-
tricidade consumida e permi-
tindo a negociação de créditos 
de carbono no mercado nacio-
nal e internacional.

“A aquisição de energia 
verde para abastecimento 
dos órgãos públicos é uma 
ação pioneira e emblemática 

em uma gestão que prioriza a 
sustentabilidade e a economia. 
Estamos trabalhando para que 
toda a nossa rede de prédios 
municipais utilize energia limpa 
e renovável”, afirmou a secretá-
ria de Fazenda, Andrea Senko.

Próximos passos
Além do CASS, COR-Rio e 

das 20 unidades de saúde, 
a prefeitura prepara novas 
etapas do projeto. Nos 
próximos meses, será rea-
lizada a licitação para for-
necer energia renovável 
a 74 escolas municipais, 
ampliando ainda mais a 
iniciativa sustentável.

Polícia Civil apreende mais de uma 
tonelada de fios de cobre roubados no Rio

Obra milionária da Prefeitura de 
Belford Roxo está parada há 3 meses

Policiais civis da 14ª DP 
(Leblon) prenderam dois 
homens em flagrante com 
mais de uma tonelada de fios 
de cobre e cabos de conces-
sionárias de serviços públicos, 
nesta segunda-feira (17), no 
bairro do Caju, na Zona Norte 
do Rio. A ação foi resultado de 
um trabalho de inteligência e 
monitoramento da unidade.

Os agentes identificaram um 
caminhão carregado com fios 
e cabos de rede de uma con-
cessionária de energia, dentro 
da comunidade da Mineira. 
Segundo as investigações, o 
material era proveniente de 
roubos e furtos e teria como 
destino o município de Quei-
mados, na Baixada Fluminense, 
antes de ser transportado para 
uma siderúrgica no estado de 
São Paulo.

Durante as diligências, os 
policiais iniciaram uma per-
seguição e conseguiram 
interceptar o veículo em um 

elevado no Caju. No caminhão, 
foram encontrados maquiná-
rios utilizados para o corte 
de cabos, além de grande 
quantidade de fios de cobre 

descascados e cabos de rede 
de concessionárias.

Os dois suspeitos foram 
autuados em flagrante por 
receptação, e todo o material 

foi apreendido para perícia. A 
Polícia Civil segue investigando a 
origem dos fios e possíveis envol-
vidos no esquema de furto e 
revenda ilegal.

Uma obra prometida para 
abrigar uma creche, um posto 
de saúde e um Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) está parada 
há três meses em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense. 
Além do atraso, os morado-
res denunciam o sumiço de 

materiais de construção no 
local e cobram respostas da 
prefeitura.

A construção, que deve-
ria ter sido entregue no dia 
3 de março, ficou apenas 
no papel. Tapumes, cabos 
de energia, vergalhões de 
ferro e até a placa da obra 

desapareceram.
Contrato de R$ 6,5 milhões
A licitação que contra-

tou a empresa responsável 
pela obra foi realizada em 
setembro de 2022. Em junho 
de 2023, a Marenge Enge-
nharia, Construções e Ser-
viços fechou contrato com 

a Prefeitura de Belford Roxo 
no valor de R$ 6,5 milhões.

Moradores afirmam que a 
empresa chegou a trabalhar 
no local, mas interrompeu as 
atividades em dezembro do 
ano passado. Desde então, o 
canteiro de obras permanece 
abandonado.

PF mira fraudes 
contra o INSS no RJ

A Polícia Federal (PF) realiza, 
nesta terça-feira (18), uma ope-
ração para combater fraudes no 
INSS. Os agentes cumprem 13 
mandados de prisão preventiva 
e outros 19 de busca e apreensão 
contra um grupo que, de acordo 
com as investigações, causou 
um prejuízo de mais de R$ 50 
milhões à União. Até 11h50, nove 
pessoas haviam sido presas.

Agentes saíram da Supe-
rintendência da PF do Rio de 
Janeiro, na Praça Mauá, no fim 
da madrugada. A Operação Caça 
ao Tesouro conta com a partici-
pação de 70 agentes que atuam 
nas cidades do Rio de Janeiro, 
Nova Iguaçu, Duque de Caxias, 
Araruama e Mesquita.

As investigações, que con-
tam com o apoio do Ministério 
da Previdência Social, mostra-
ram que o esquema do grupo 
atuava para a obtenção de valo-
res mediante saques ilegais de 
benefícios previdenciários há 
mais de 10 anos.

Com os integrantes do grupo, 
os agentes apreenderam cartei-
ras de trabalho em branco, assim 
como rolos de contas de luz, para 

a falsificação de comprovantes 
de residência. Os policiais tam-
bém levaram celulares e docu-
mentos que eram usados pela 
quadrilha e que podem ajudar 
as investigações.

Investigações
A busca por informações 

sobre o grupo começou em 
2022, com base na prisão em 
flagrante de um homem que 
tentava sacar valores de benefí-
cios obtidos por fraude em uma 
agência da Caixa na Abolição. Ele 
tinha 57 anos na época e tentava 
sacar benefícios previdenciários 
obtidos em nome de “fantas-
mas” criados com documentos 
de identidades falsos.

Os policiais apreenderam R$ 
76 mil com ele.

A partir da investigação do 
primeiro caso, os agentes des-
cortinaram uma organização 
criminosa maior, que envolvia 
diversos profissionais de vários 
segmentos que usavam os car-
gos para implementar, sacar, 
manter e reativar benefícios 
ilegais. A apuração contabilizou 
pelo menos 193 benefícios saca-
dos pela organização.

O Centro de Operações e Resiliência do Rio de Janeiro começou a ser abastecido com energia verde, garantindo economia de R$ 3 milhões em cinco anos e reduzindo 8 mil toneladas de CO2.
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Internações por acidentes de moto disparam 
no Hospital Geral de Nova Iguaçu

Três a cada dez 
pacientes vítimas 
de acidentes de 
moto precisaram 
ser internados no 
Hospital Geral de 

Nova Iguaçu (HGNI) em 2024. 
Este cenário tem gerado grande 
preocupação na unidade de 
saúde, e os médicos alertam 
que os casos têm se tornado 
cada vez mais graves. Dos 3.329 
atendimentos a motociclistas 
realizados no ano passado, 864 
resultaram em internações, 
representando um aumento de 
134,7% em comparação com as 
368 hospitalizações registradas 
em 2023.

Os números continuam em 
alta em 2025. Nos dois primei-
ros meses deste ano, o HGNI 
registrou 485 atendimentos 
por acidentes de moto, com 
159 internações, o que corres-
ponde a 32,7% do total. Especia-
listas apontam que o aumento 
no número de motocicletas 
combinado com a imprudên-
cia no trânsito são fatores que 
contribuem para essa crescente 
demanda na unidade de saúde.

“Os casos de acidentes de 
moto que chegam ao hospital 
têm chamado a atenção pela 
gravidade. Muitos condutores 
sofrem traumatismos crania-
nos, fraturas expostas graves 
nos braços ou nas pernas, que 
podem resultar em morte, invali-
dez ou sequelas permanentes. A 

conscientização sobre esse tema 
é essencial para salvar vidas”, 
explica o secretário municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu e médico 
ortopedista, Luiz Carlos Nobre 
Cavalcanti.

Os acidentes de moto lide-
ram as estatísticas de atendi-
mentos de emergência no HGNI, 
superando em mais do dobro o 
segundo colocado, que são os 
acidentes de carro. A maioria 

desses acidentes ocorre durante 
os finais de semana. Além disso, 
muitos motociclistas apresen-
tam características como pilotar 
sem habilitação, sob influência 
de álcool, ou sem o uso ade-
quado de capacetes, luvas e ves-
timentas apropriadas.

“Sem os equipamentos de 
proteção, o potencial de lesão em 
uma colisão ou queda de moto 
aumenta consideravelmente. O 

atendimento médico de emer-
gência se torna mais complexo, 
prolonga o tempo de internação 
e, em alguns casos, aumenta o 
risco de mortalidade”, explica o 
diretor-geral do HGNI, Ulisses 
Melo.

Acidentado de moto diz que 
“nasceu de novo”

Um momento de extrema 
preocupação levou Sebastião 
Dias de Oliveira, de 51 anos, a 

tomar uma decisão radical: ven-
der a sua moto. No dia 22 de 
fevereiro, ele sofreu um grave 
acidente na Rodovia Presidente 
Dutra. Mesmo utilizando todos 
os equipamentos de proteção, 
o paciente sofreu uma fratura 
exposta no fêmur esquerdo e 
precisou passar por cirurgia. Ele 
ficou internado por 22 dias, até 
receber alta hospitalar no último 
domingo (16).

“Eu estava na Dutra e outra 
moto bateu em mim. Só lembro 
disso do acidente; fiquei desacor-
dado e acordei apenas no hospi-
tal. A pancada foi tão forte que 
parecia que jogaram um martelo 
no meu capacete. Eu senti muita 
dor. Lembro apenas do médico 
me dizendo, já no hospital, que 
eu nasci de novo por ter saído 
dessa. Não quero andar de moto 
nunca mais”, ressalta.

DUQUE DE CAXIAS

SÃO JOÃO DE MERITI

BELFORD ROXO

QUEIMADOS

NOVA IGUAÇU

A Secretaria de Assistên-
cia Social de Belford Roxo 
(Semasc) promoveu, na segun-
da-feira (17), o evento “Café 
Com Aroma de Mulher”, em 
comemoração ao Dia Interna-
cional da Mulher. Durante toda 
manhã, o prédio da Estação 
Cidadania recebeu uma pro-
gramação variada com ativida-
des de saúde e ações voltadas 
para o público feminino que 
frequenta os equipamentos 
da Semasc e também para os 

profissionais que atuam nas 
unidades em todo o município.

O evento teve o comando 
do secretário de Assistência 
Social, Diogo Bastos, e contou 
com as presenças do prefeito 
Márcio Canella (União Brasil), 
da vice-prefeita Mariana Malta 
(União Brasil), do presidente 
nacional do União Brasil, Tony 
Rueda, do secretário municipal 
de Comunicação, Marcos Paulo 
Ribeiro Lopes, além de demais 
secretários municipais.

Com o objetivo de reunir dife-
rentes grupos teatrais do Estado 
do Rio de Janeiro, a Companhia 
Teatral Queimados Encena rea-
liza a 4ª edição do Festflum – Fes-
tival Fluminense de Monólogos – 
Edição Afro-Brasileira, no Museu 
da História e da Cultura Afro-Bra-
sileira (MUHCAB), entre os dias 
25 de março e 6 de abril. Além 
disso, a organização também 
oferecerá, gratuitamente, uma 
oficina teatral sobre encenação 
solo, com Hilton Cobra, e um 
debate sobre escolhas estéticas 
e temáticas, com Carmen Luz.

Ao todo, serão 10 apresen-
tações teatrais de monólogos 
com temática Afro-Brasileira, 
selecionados através de cha-
mada pública por um júri, 
durante duas semanas, com 
entrada gratuita, premiação 
em dinheiro para melhor intér-
prete, ajuda de custo para os 
selecionados e entrega de 

troféus de participação.
Nos últimos tempos acom-

panhamos debates sobre a 
ausencia de intérpretes negros 
no audiovisual de um Brasil com 
54% de pessoas autodeclaradas 
negras. Em paralelo a isso, inú-
meros artistas utilizam o teatro, 
como ferramenta de trabalho 
para desenvolver projetos eco-
nomicamente possíveis, que dis-
cutam a questão racial da nação. 
Sendo assim, Leandro Santanna, 
diretor artístico e um dos funda-
dores da Cia Teatral, reforça a 
importância de se levar o Festival 
para o MUHCAB, renovando as 
conexões com a ancestralidade.

SERVIÇOS:
4º Festflum  – Festival Flumi-

nense de Monólogos – Edição 
Afro-Brasileira

De 25 de março a 6 de abril
Museu da História e da Cul-

tura Afro-Brasileira – R. Pedro 
Ernesto, 80 – Gamboa, RJ.

Neste final de semana o 
Hospital do Olho Julio Cândido 
de Brito, em Duque de Caxias, 
realizou um mutirão cirurgias 
de catarata, chegando a quase 
400 intervenções. Referência 
em todo o Estado, o Hospital é 
a primeira unidade municipal 
especializada em Oftalmologia 
com atendimento inteiramente 
gratuito da Baixada Fluminense. 
Desde sua fundação vem bene-
ficiando moradores de todas as 
idades, vindos de várias regiões 
do Estado do Rio de Janeiro, tor-
nando-se uma grande referência 
na área pela excelência no aten-
dimento e pelo alto rendimento.

De acordo com o médico 
oftalmologista e diretor geral 
do hospital, Dr. Daniel Puer-
tas, o mutirão de cirurgias 
tem o objetivo de diminuir a 
fila de espera pela cirurgia de 
catarata – a maior demanda 
da unidade – contemplando 
pacientes que aguardavam 
pelo procedimento. “Temos 
uma demanda muito grande 

de cirurgia de catarata aqui no 
Hospital do Olho. São cerca de 
três mil pacientes aguardando 
pelo procedimento. Já realiza-
mos oito mutirões aqui no hos-
pital e nosso objetivo é diminuir 
a fila espera”, afirmou Puertas.

Creusa Tavares Barros, 68 
anos, moradora de Vilar dos 
Teles, no Município de São 
João de Meriti, está na segunda 
intervenção cirúrgica no Hospi-
tal do Olho. A primeira foi em 
abril de 2024. “Eu saí da minha 

cidade para ser atendida aqui 
porque tenho boas referências. 
Eu operei um olho e um tempo 
depois fui chamada para fazer 
o segundo, mas como fiquei 
ansiosa minha pressão ficou alta 
e não pude fazer e remarcaram 
para hoje. Estou muito feliz por-
que chegou o dia e eu vou ver 
tudo”, afirmou, completando: 
“O atendimento aqui é nota 10, 
o hospital é nota 10”.

Para o aposentado 
Renaldo de Almeida Galvão, 

64 anos, morador do Parque 
Lafaiete, a cirurgia é a possi-
bilidade de voltar a enxergar 
melhor, ganhando qualidade 
de vida. “Estou esperando 
esta cirurgia desde novem-
bro. Tudo que quero é voltar 
a enxergar melhor”, afirmou. 
“O atendimento aqui é exce-
lente. Quero parabenizar 
o quadro de funcionários 
daqui. Desde a primeira vez 
que vim fui muito bem aten-
dido”, completou.

O prefeito de São João de 
Meriti, Léo Vieira, assinou o 
termo de parceria do “Projeto 
Alternativa Jovem” entre o Cen-
tro de Integração Empresa Escola 
(CIEE Rio) e a Secretaria Munici-
pal de Trabalho e Renda de São 
João de Meriti, durante o Fórum 
Fluminense de Secretários e Ges-
tores do Trabalho, realizado no 
Centro Cultural Meritiense. O 
acordo visa a execução de um 

programa de aprendizagem para 
jovens de 14 a 24 anos, conforme 
previsto na legislação trabalhista.

A parceria tem como objetivo 
ampliar as oportunidades para 
jovens em situação de vulnera-
bilidade, garantindo acesso à 
formação profissional e expe-
riência prática no mercado 
de trabalho. A celebração do 
termo contou com a presença 
do gerente de atendimento do 

CIEE, Danilo Joe, e do secretário 
municipal de Trabalho e Renda 
de Meriti, Bruno Correia.

Pelo acordo, o CIEE será res-
ponsável por ministrar os cursos 
de aprendizagem e acompanhar 
o desenvolvimento dos jovens 
nas atividades teóricas e práti-
cas. Já a Secretaria de Trabalho 
e Renda terá a missão de ofe-
recer locais adequados para a 
experiência prática e garantir a 

supervisão do cumprimento das 
regras do programa.

“Essa parceria é um avanço 
importante para os jovens da 
nossa cidade. Queremos pro-
porcionar formação profissio-
nal e oportunidades reais para 
que eles possam ingressar no 
mercado de trabalho de forma 
qualificada”, destacou o prefeito 
Léo Vieira durante a cerimônia 
de assinatura.

Assistência Social realiza 
‘Café Com Aroma de Mulher’ 

Queimados encena realiza a 4ª 
edição do festflum – Festival 
fluminense de monólogos

Mutirão do hospital do olho de Caxias 
realiza cerca de 400 cirurgias em dois dias

Meriti firma parceria para capacitação de 
jovens através do Projeto Alternativa Jovem
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Governo do Estado divulga 2,9 mil 
oportunidades de emprego formal

Vagas foram captadas pela Secretaria de Trabalho e Renda. Salários chegam a mais de R$ 6 mil

A produção industrial do 
Estado do Rio cresceu 2,3% na 
passagem de dezembro do ano 
passado para janeiro de 2025, 
ficando acima da produção 
nacional, que registrou variação 
nula. E o índice de média móvel 
trimestral (método estatístico 
que ajuda a identificar padrões 
e tendências ao longo do tempo) 
apontou o Rio de Janeiro como 
um dos três estados que apre-
sentaram os principais avan-
ços na produção industrial, em 
janeiro deste ano. Os dados são 
da Pesquisa Indústria Mensal 
(PIM) Regional, divulgada nesta 
terça-feira, (18/03), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

– A indústria fluminense 
começou o ano com um resul-
tado expressivo. A pesquisa do 

IBGE demonstra seu potencial 
e a confiança do empresariado 
no Rio de Janeiro. Além disso, 
estar entre os três estados com 
maior avanço industrial sina-
liza um ambiente de negócios 
atrativo, contribuindo para 
a geração de empregos e o 
desenvolvimento sustentável 
da nossa economia – comentou 
o governador Cláudio Castro.

A pesquisa do IBGE cons-
tatou que a variação nula do 
resultado nacional interrompe 
uma sequência de três meses 
de queda na indústria brasileira. 
Considera ainda, no período 
de janeiro, as concessões de 
férias coletivas, além de algu-
mas paradas para manutenção 
de várias plantas industriais em 
diversos locais, o que reduz o 
ritmo de produção.

Por determinação do gover-
nador Cláudio Castro, o Pro-
grama Turiscon está sendo 
implementado no Cristo Reden-
tor. A iniciativa, coordenada pela 
Secretaria Estadual de Defesa 
do Consumidor, tem como obje-
tivo garantir o acolhimento de 
turistas e monitorar as novas 
medidas de acessibilidade ado-
tadas no local. Durante uma vis-
toria realizada na manhã desta 
terça-feira (18/03), o secretário 
Gutemberg Fonseca revogou a 
interdição do ponto turístico.

- O Cristo Redentor é um 
dos principais cartões-postais 
do mundo e precisa estar pre-
parado para receber todos os 

visitantes com segurança e dig-
nidade. O Turiscon chega para 
garantir transparência, fiscali-
zação constante e acolhimento 
a quem visita esse patrimônio 
- declarou o governador Cláudio 
Castro.

A Secretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor havia 
determinado, desde segun-
da-feira (17/03), que os postos 
médicos do Cristo Redentor ope-
rem durante todo o horário de 
visitação. Hoje, durante a fisca-
lização, os agentes constataram 
que uma ambulância já está dis-
ponível para atender fluminen-
ses e turistas e permanecerá no 
local diariamente.

Produção industrial do 
Estado do Rio cresce 
2,3% em janeiro

Governo do Rio 
implementa Programa 
Turiscon no Cristo Redentor 

O Governo do 
Estado ini-
cia, em 24 de 
março, a licita-
ção para loca-
ção de blo-

queadores de sinal em presídios, 
com investimento de até R$ 464 
milhões. A medida visa impedir 
a comunicação entre criminosos 
e reduzir golpes realizados de 
dentro das unidades.

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Adminis-
tração Penitenciária (Seap), dará 
início, no dia 24 de março de 
2025, à licitação para a locação 
de bloqueadores de sinais de 
telecomunicação em unidades 
prisionais. Com um investimento 
previsto de até R$ 464 milhões, a 
medida tem o objetivo de impe-
dir a comunicação entre líderes 
criminosos presos e membros 
de suas facções nas ruas, além 
de coibir golpes como o falso 
sequestro e a extorsão.

O edital foi publicado no 
Diário Oficial em 6 de março, 
e a concorrência ocorrerá na 
modalidade de pregão eletrô-
nico, com critério de menor 
preço por lote. A expectativa 
do governo é de que a licitação 
gere uma economia entre 20% 
e 30% do valor estimado.

A implantação dos bloquea-
dores será feita de forma grada-
tiva, priorizando unidades que 
abrigam presos de alta periculosi-
dade. Os equipamentos contarão 
com tecnologia Jammers, capaz 
de bloquear sinais de telefonia 

móvel (GSM, TDMA, FDMA, 
GPRS, GPS, 3G, 4G e 5G), redes 
Wi-Fi e até sobrevoo de drones.

Com contrato inicial de 36 
meses, as empresas vencedo-
ras serão responsáveis pela ins-
talação, testes, manutenção e 
atualizações tecnológicas dos 
equipamentos, além da capacita-
ção dos servidores da Seap. Ape-
nas empresas que comprovarem 

100% de eficácia no bloqueio 
serão contratadas. Caso contrá-
rio, as próximas colocadas na 
licitação assumirão o serviço.

“Com a instalação dos blo-
queadores de celular, os apare-
lhos perderão sua função dentro 
das unidades prisionais, impe-
dindo a comunicação dos presos 
com suas respectivas organiza-
ções criminosas. Além disso, a 

Seap trabalha diariamente no 
combate à entrada de celulares 
e itens ilícitos, com fiscalização 
rigorosa nas cadeias”, destacou 
a secretária de Administração 
Penitenciária, Maria Rosa Nebel.

Seap apreendeu mais de 17 
mil celulares em presídios

Entre 2023 e 2024, as ope-
rações Chamada Encerrada e 
Mute resultaram na apreensão 

de cerca de 17 mil celulares nas 
unidades prisionais do estado. 
Somente em 2025, aproxima-
damente 700 aparelhos já 
foram interceptados.

“A atual gestão tem intensifi-
cado as revistas de rotina para 
apreender itens ilícitos e coibir 
crimes dentro das unidades. 
Também reforçamos a fiscali-
zação nas portarias por meio de 

scanners corporais e de bolsa”, 
acrescentou Maria Rosa.

Além dos celulares, o número 
de visitantes flagrados tentando 
entrar com itens proibidos 
aumentou 200% entre 2021 e 
2024, passando de 24 para 72 
casos. No mesmo período, foram 
apreendidos cerca de 25 quilos 
de drogas ocultados nas partes 
íntimas dos visitantes.

Indústria fluminense tem crescimento 
expressivo e se destaca no país

Governador Cláudio Castro participa de 
capacitação do TCE para gestores públicos

A produção industrial do 
Estado do Rio de Janeiro 
registrou um crescimento de 
2,3% em janeiro de 2025, na 
comparação com dezembro 
do ano anterior, superando a 
média nacional, que apresen-
tou variação nula no período. 
O estado se destacou como 
um dos três maiores avanços 
da indústria brasileira, segundo 
dados da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM) Regional, divul-
gada nesta terça-feira (18) pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

“A indústria fluminense 
começou o ano com um resul-
tado expressivo. A pesquisa do 
IBGE demonstra seu potencial 
e a confiança do empresariado 
no Rio de Janeiro. Além disso, 
estar entre os três estados com 
maior avanço industrial sina-
liza um ambiente de negócios 
atrativo, contribuindo para 
a geração de empregos e o 
desenvolvimento sustentável 
da nossa economia”, destacou 
o governador Cláudio Castro.

O índice de média móvel 
trimestral, que ajuda a iden-
tificar tendências ao longo do 
tempo, também reforçou o 
desempenho positivo do Rio 
de Janeiro no setor. A pesquisa 
aponta que a variação nacional 
nula interrompeu uma sequên-
cia de três meses de queda na 
produção industrial brasileira, 

impactada por férias coletivas e 
manutenções em diversas plan-
tas industriais.

A secretária interina de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Servi-
ços, Fernanda Curdi, ressaltou 
o impacto da indústria flumi-
nense no cenário nacional.

“O parque industrial instalado 

no Rio de Janeiro é fundamental 
para a economia brasileira. A 
expansão em janeiro foi uma 
das principais influências posi-
tivas no país. Na comparação 
mensal, este foi o melhor resul-
tado da indústria fluminense 
desde fevereiro do ano passado, 
quando o crescimento foi de 
1,8%”, afirmou.

O governador Cláudio Cas-
tro participou, nesta terça-
-feira (18/03), do primeiro dia 
do encontro “Início de Mandato, 
Orientações aos Gestores”, que 
contou com um ciclo de pales-
tras promovido pelo Tribunal 
de Contas do Estado do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ), visando à capa-
citação das autoridades e ao for-
talecimento da gestão pública. O 
primeiro dia de programação foi 
voltado ao governador, prefei-
tos, presidentes da Assembleia 

Legislativa e do Tribunal de Jus-
tiça, além do procurador-geral 
de Justiça.

– Essa formação é funda-
mental para os gestores, pois 
assumimos um compromisso de 
fazer uma boa gestão das contas 
públicas e do dinheiro do contri-
buinte, que é o povo fluminense. 
Precisamos de um ambiente 
favorável para conseguirmos 
fazer o que sonhamos e o que 
é melhor para a nossa popula-
ção. Parabenizo o presidente do 

TCE, Márcio Pacheco, pela inicia-
tiva e todas as autoridades que 
compareceram aqui – destacou 
o governador.

O conselheiro-presidente 
do TCE, Márcio Pacheco, abriu 
o evento ressaltando a impor-
tância da iniciativa para a ges-
tão pública do estado do Rio 
de Janeiro. Além disso, Pacheco 
ressaltou que a ação é essencial 
para promover o estreitamento 
da relação entre o Executivo e 
os prefeitos dos municípios do 

Rio de Janeiro.
– Essa inciativa é muito 

importante para o Tribunal, 
para que possamos iniciar o 
mandato das autoridades com 
um diálogo mais próximo. Todos 
nós temos o mesmo propósito: 
promover o melhor para o povo 
fluminense. Queremos priori-
zar a pedagogia e a instrução, 
abrindo as portas do TCE para 
receber as autoridades e prepa-
rá-las para o grande desafio da 
gestão pública – afirmou.
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Teatro conscientiza estudantes 
sobre o Dia Mundial da Água

Resende entrega segunda etapa 
de revitalização da Saúde

Senac RJ oferece vagas em 
cursos de gastronomia

Educação de Cabo Frio inicia 
formação para servidores sobre 
Educação Escolar Quilombola

A Prefeitura de Resende 
entrega, nesta quarta-feira (19), 
a partir das 16h, a segunda etapa 
das obras de revitalização da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
localizada no Pátio Adminis-
trativo. A reforma integral do 
espaço foi realizada em duas 
fases com o objetivo de garan-
tir a continuidade do funciona-
mento do setor.

A sede da Secretaria Muni-
cipal de Saúde recebeu inter-
venções em toda a estrutura, 
desde a troca do piso por porce-
lanato até a construção de uma 
sala de lógica para concentrar 
os dados da pasta. Além disso, 
a repartição passou por uma 
reconfiguração no layout, com 
baías feitas em drywall, visando 
melhorar a dinâmica de atendi-
mento dos moradores.

Com as obras, o setor tam-
bém passa a contar com uma 
rede elétrica moderna, uma 
rede de internet eficiente e 
novos aparelhos de ar-condi-
cionado para a climatização 
do ambiente. A atualização foi 

necessária para adequar a secre-
taria, antes instalada em um 
prédio antigo, às novas deman-
das tecnológicas e estruturais da 
saúde municipal.

O prefeito Diogo Balieiro 
entregou a primeira fase e deu 
início à segunda etapa do pro-
jeto de modernização do setor.

“A conclusão das obras da 
Secretaria Municipal de Saúde 
representa um marco impor-
tante para o nosso município, 
permitindo um atendimento 
ainda mais eficiente e de qua-
lidade para a população. Com 
a ampliação e revitalização da 
secretaria, que teve início na ges-
tão do Dr. Diogo Balieiro e está 
sendo finalizada pelo prefeito 
Tande Vieira, reforçamos o com-
promisso de manter Resende 
como referência em Saúde no 
Estado do Rio de Janeiro. Vamos 
continuar garantindo que toda 
a população resendense tenha 
acesso a uma saúde de quali-
dade e excelência”, afirmou o 
Dr. Ricardo Graciosa, Secretário 
de Saúde de Resende.

A Escola Móvel de Gastro-
nomia do Senac RJ abre ins-
crições nesta quinta-feira (20) 
para preencher 144 vagas em 
cursos gratuitos de qualificação 
profissional em Barra do Piraí. A 
iniciativa é promovida em parce-
ria com a Prefeitura Municipal 
e com o Sindicato do Comér-
cio Varejista de Barra do Piraí 
(Sicomércio). Os interessados 
deverão se dirigir, das 10h às 
19h, ao mesmo local onde serão 
as aulas: na Travessa Assunção, 
69 (ao lado da Prefeitura), no 
Centro. As vagas são limitadas 
e as inscrições são por ordem 
de chegada. Outras informações 
podem ser obtidas no telefone 
(21) 99819-1134.

Serão oito opções de cur-
sos de gastronomia para quem 
deseja aprimorar o conheci-
mento culinário e ampliar as 
chances de empregabilidade. 
São eles: Bolos e geleias para 
ganhar uma bolada, Quentinhas 

de milhões, Preparos de massas 
frescas e recheadas, Salgados 
que rendem clientes, Sabor de 
lucrar com petiscos de bar e 
Quanto vale o meu produto?, 
que ensina a gerenciar os custos 
e as finanças nos negócios.

As turmas iniciam a partir do 
dia 26 de março e há opções em 
dois turnos: tarde (das 13h às 
17h) e noite (18h às 22h). Para 
matrícula, todos os interessados 
deverão ter concluído o Ensino 
Fundamental I e apresentar 
documentos de identidade e 
CPF. A idade mínima é 18 anos, 
exceto para Quanto vale meu 
produto?, habilidade que pode 
ser cursada por maiores de 16 
anos, desde que, no ato da inscri-
ção, estejam acompanhados de 
um responsável legal que apre-
sente original e cópia de seus 
próprios documentos de identi-
dade e CPF, além dos documen-
tos do candidato. Informações 
pelo telefone (21) 99819-1134.

Na manhã desta última 
segunda-feira (17), teve início 
a formação “Educação Esco-
lar Quilombola: Tecendo Sabe-
res e Aprofundando Práticas 
Pedagógicas”, realizada na 
Escola Municipal Agrícola Nilo 
Batista. A iniciativa, promovida 
pela Secretaria Municipal de 
Educação por meio da Superin-
tendência Pedagógica – Super-
visões de Projetos e Iniciativas 
Educacionais e de Formação 
Continuada, busca qualificar 
servidores para um ensino mais 
inclusivo e representativo.

O objetivo da formação é 
oferecer uma base teórica, 
estimular diálogos e reflexões 
sobre as práticas pedagógicas 
voltadas para escolas situadas 
em territórios quilombolas ou 
que atendem alunos quilom-
bolas. A proposta é valori-
zar e fortalecer a identidade 
dessas crianças e suas famí-
lias, além de garantir o cum-
primento da legislação que 
exige formação específica 

para os professores que 
atuam nessa área.

A formação está sendo con-
duzida pela professora Juliana 
Pacheco de Oliveira, doutoranda 
em Educação, mestre em Ensino 
de História, dinamizadora de 
Educação Escolar Quilombola 
na rede municipal de ensino de 
Cabo Frio e coordenadora de 
Educação Escolar Quilombola 
e Antirracista da Prefeitura de 
São Pedro da Aldeia.

Segundo o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), Cabo Frio é o município 
do estado do Rio de Janeiro com 
a maior população quilombola. 
Atualmente, a cidade conta com 
11 escolas de Educação Escolar 
Quilombola (EEQ) e seis comu-
nidades reconhecidas pela Fun-
dação Cultural Palmares.

Discutir o pertencimento 
ao contexto quilombola e à 
cultura afro-brasileira é essen-
cial para a construção de um 
ensino que respeite e valorize 
as identidades.

Com uma proposta 
bem divertida, 
a Secretaria de 
Ambiente, Susten-
tabilidade e Clima 
realizou, nesta ter-

ça-feira (18), a conscientização 
sobre o Dia Mundial da Água, 
celebrado nesta sexta-feira (21). 
As atividades, em parceria com 
a empresa BRK, aconteceram na 
Escola Municipal Lions. Os estu-
dantes do Ensino Fundamental I 
vivenciaram momentos lúdicos 
com a apresentação da peça 
“Vila Paraíso”, encenada pelos 
atores do grupo de teatro Acto. 
Os personagens despertaram 
reflexões sobre as principais 
questões relacionadas à escas-
sez de recursos hídricos e o que 
todos devem fazer para alterar 
esse cenário.

A iniciativa faz parte da pro-
gramação especial em escolas 
do município que irá ocorrer até 
quinta-feira (20), com a parceria 
ainda do Instituto BW. O objetivo 
é promover ações de conscienti-
zação pública, abordando assun-
tos como conservação, preserva-
ção e proteção da água potável, 
fontes e suprimentos em todo 
o planeta.

O estudante Davi Lopes, 10 
anos, do 4º ano do Ensino Funda-
mental, falou sobre a importân-
cia da vivência na escola. “Eu sei 
de onde vem a água e procuro 
sempre estar economizando 
quando tomo banho ou vou 
lavar as mãos. Também adorei 
a mensagem com a presença 
do palhaço, gosto muito dele”, 
frisou Davi.

A orientadora educacional da 

escola, Ester Mascarenhas, infor-
mou que as ações complemen-
tam as atividades da unidade 
de ensino. “Nossos trabalhos de 
Ciências buscam abordar que 
ao preservarmos a natureza, 
estamos também cuidando da 
vida. Muito bom esse trabalho 
que demonstra o surgimento 
das águas do Rio Macaé até a 
chegada às torneiras das resi-
dências”, destacou. No período 
da tarde, as crianças irão parti-
cipar de gincana do lixo com a 
empresa Sparrows.

Nesta quarta-feira (19), alu-
nos da Escola Municipal Raul 
Veiga, Região Serrana do muni-
cípio, participarão de ativida-
des na Biblioteca Henriqueta 
Marotti próximo ao rio São 
Pedro, em Glicério. A ideia é 
visualizar de perto a importância 

do recurso hídrico no conceito 
social e ambiental das famílias 
que residem próximo ao local. 
Já na quinta-feira (20), as ações 
ocorrem na Escola Municipal 
Ancyra Pimentel.

A programação aconteceu 
também, nesta segunda-feira 
(17), no Colégio Atlântico com 
150 estudantes. Eles conhe-
ceram exposição de animais 
marinhos e a oficina com o 
tema “Como o lixo interfere 
na vida dos animais marinhos”, 
do Instituto BW. A proposta 
é desenvolver dinâmicas que 
irão contribuir com a cons-
cientização dos estudantes. A 
instituição, que trabalha com 
lixo marinho e recuperação de 
animais silvestres, apresentou 
práticas de histórias do dia a 
dia dos alunos.

Regiões 

RESENDE

BARRA DO PIRAÍ

CABO FRIO

MACAÉ
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Lula entrega projeto de isenção de 
IR para quem ganha até R$ 5 mil

Lucerna, pequena cidade da 
Suíça, o diário movimento dos 
moradores, com resíduos dis-
postos de acordo com o material 
(plásticos, vidros, metais, papeis/
papelão) em sacolas e locais 
específicos alude à organização 
de uma colmeia de abelhas. 
Todos ali têm plena consciên-
cia de que precisam fazer sua 
parte para garantir um destino 
mais nobre ao que muitas vezes 
consideramos “inservível”.

 Conduzem seus carros até 
galpões, em áreas nobres da 
cidade como os arredores do 
belo estádio Swissporarena, 
são os espaços conhecidos 
como Ecopontos, e despejam 
embalagens e outros recicláveis 
em caçambas específicas. Odor 
não há. Décadas de investimen-
tos de grandes indústrias, de 
governança entre esferas de 
poder, potentes campanhas 
de sensibilização ambiental e 
sistemas com financiamento 
perene e eficiente conduziram 
a Europa a uma realidade muito 
diferente do que presenciamos 
no Brasil. Enquanto aqui ainda 
enfrentamos o estorvo dos 
lixões, sítios nos quais resíduos 
orgânicos e recicláveis são mis-
turados, onde a contaminação 

assombra e espanta, a Europa 
está enviando cada vez mais 
resíduos para a reciclagem, 
para a valorização energética, 
orgânica e outras finalidades 
mais nobres.

Qualquer manual de diretri-
zes ambientais só faz sentido 
se observadas as dinâmicas de 
formação social, econômica de 
determinado território. Sem 
desconsiderar essas complexida-
des – o Brasil, com seu passado 
colonial e gritante desigualdade 
social. merece avaliação cuida-
dosa -. está na hora de rever-
mos procedimentos e adotar-
mos novas práticas na gestão 
de resíduos sólidos. 

Há 15 anos, a reboque da 
aprovação da lei maior nacional 
sobre o tema (a 12.305/2010), 
houve um momento de eufo-
ria. Grandes grupos econômicos 
espalharam aterros sanitários 
(estes sim, ambientalmente 
adequados), e novos contratos 
previam o fim dos lixões. Mas 
o tempo foi passando e houve 
estagnação dos avanços: segui-
mos a patinar com sistemas 
geradores de exclusão, gastos 
de energia, desperdício variado 
e contaminação do nosso patri-
mônio ambiental.

Resíduos: é hora de nova 
governança para o Brasil

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva entre-
gou, nesta ter-
ça-feira (18), 
ao Congresso 

Nacional o projeto de lei da 
isenção do Imposto de Renda 
(IR) para quem ganha até R$ 5 
mil. O texto que será analisado 
pelo Congresso também cria 
desconto parcial para aqueles 
que recebem entre R$ 5 mil e 
R$ 7 mil, reduzindo o valor pago 
atualmente.

A ampliação da faixa de 
isenção custará cerca de R$ 
27 bilhões por ano aos cofres 
públicos, como resultado da 
redução da arrecadação. Para 
compensar a perda, o projeto 
prevê a tributação mínima das 
altas rendas, ampliando a receita 
com a cobrança de imposto de 
rendimentos isentos, como divi-
dendos de empresas (parte do 
lucro distribuída aos acionistas), 
acima de R$ 600 mil.

Em cerimônia no Palácio do 
Planalto, Lula destacou que o 
projeto é neutro, não vai aumen-
tar a arrecadação do governo, e 
faz uma reparação tributária aos 
mais pobres que, proporcional-
mente, pagam mais impostos 
devido às isenções sobre divi-
dendos dos mais ricos. 

“Nós estamos falando que 
141 mil pessoas que ganham 
acima de R$ 600 mil, acima de 
R$ 1 milhão por ano, vão con-
tribuir para que 10 milhões de 
pessoas não paguem Imposto de 

Renda. É simples assim, como se 
fosse dar um presente para uma 
criança”, afirmou o presidente.

“Estamos pedindo aos bra-
sileiros que ganham mais, pes-
soas que vivem de dividendos, 
que nunca pagaram Imposto 
de Renda, pessoas que ganham 
milhões e milhões e que mui-
tas vezes encontram o jeito de 
não pagar Imposto de Renda, 

nós estamos dizendo para eles: 
‘Gente, vamos elevar o pata-
mar de vida do povo brasileiro’”, 
acrescentou Lula.

De acordo com o presidente, 
o Congresso passa, agora, a ser 
dono do projeto e deve fazer as 
melhorias que julgar necessá-
rias. “Eu espero que, se for para 
mudar para melhor, ótimo, para 
piorar, jamais”, destacou.

“Vamos dar uma chance 
para aqueles que não acre-
ditam na política voltarem a 
acreditar. Porque a política, 
com esse gesto, dá um grande 
sinal para a sociedade brasi-
leira de que vale mais a pena 
ser democrático do que ser 
negacionista. É isso que está 
em jogo neste país nesse ins-
tante, é a gente fazer com que 

a sociedade brasileira volte a 
acreditar nas pessoas que ele-
geram, seja para presidente da 
República, seja para senador, 
seja para deputado”, afirmou.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), afirmou que o texto 
terá prioridade na tramitação 
e que o Congresso, “com cer-
teza”, melhorará a proposta. “O 

Congresso tem que se esforçar 
diante daquilo que o governo 
está trazendo para que a melhor 
proposta possível possa ser lapi-
dada, possa ser discutida. Vamos 
ter tempo para isso, para que o 
senhor possa, presidente Lula, 
receber de volta do Congresso 
Nacional uma proposta melhor 
do que a que o senhor está 
enviando”, disse Motta.

País tem recorde na produção de 
ovos, abate de bovinos, frango e porco

PGR insiste para que Supremo torne 12 acusados réus por golpe

A agropecuária brasileira ter-
minou 2024 com números recor-
des na produção de ovos e abate 
de bovinos, frangos e suínos. 
Considerando apenas pecuária, 
o abate de bovinos no ano pas-
sado cresceu 15,2% em relação 
a 2023. 

Os dados fazem parte da Esta-
tísticas da Produção Pecuária, 
levantamento divulgado nesta 
terça-feira (18) pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística

Em 2024, foram abatidas 
39,27 milhões de cabeças de 
gado, 5,17 milhões a mais que 
o registrado em 2023. A última 
vez que o país tinha abatido um 
número tão grande de bovinos 
foi em 2013, quando o volume 
chegou a 34,41 milhões de 
cabeças.

De acordo com o IBGE, o 
recorde de 2024 é explicado 
pelo grande número de fêmeas 
abatidas (um recorde de 16,9 
milhões de cabeças, 19% a mais 

que em 2023). Esse número foi 
impulsionado “por uma fase de 
baixa do ciclo pecuário, iniciada 
em 2022”.

Mato Grosso lidera o ranking 
estadual de abate de bovinos 
no ano passado, com 18,1% da 
participação nacional, seguido 
por Goiás (10,2%) e São Paulo 
(10,2%).

Exportação
A gerente da pesquisa, Angela 

Lordão, aponta que a demanda 
doméstica por carne é explicada 
pelo “fortalecimento da econo-
mia interna, melhoria das con-
dições de emprego e renda, e a 
queda na taxa de desemprego”, 
ou seja, fatores que dão maior 
poder de compra à população.

Ao mesmo tempo, lembra a 
pesquisadora, “a demanda Inter-
nacional por carne também cres-
ceu significativamente”.

“O Brasil ocupa as primeiras 
posições no ranking de países 
produtores e exportadores de 

carne, devido ao nosso rigoroso 
padrão sanitário”, justificou.

No ano passado foram expor-
tadas 2,55 milhões de toneladas 
de carne bovina, de acordo com 
a Secretaria de Comércio Exte-
rior (Secex), órgão do Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços.
Um estudo divulgado na 

semana passada pelo Instituto 
Brasileiro de Economia (Ibre) da 
Fundação Getulio Vargas (FGV) 
aponta que a demanda inter-
nacional tem pressionado para 
cima o preço da carne no país.

O procurador-geral da Repú-
blica, Paulo Gonet, enviou na 
noite de segunda-feira (17) ao 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
manifestação em que reforça 
o pedido para que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) torne réus 
mais 12 dos 34 denunciados por 
golpe de Estado.

Na nova manifestação, Gonet 
rebate argumentos apresenta-
dos pelas defesas desses 12 
acusados, integrantes do cha-
mado núcleo 3 da denúncia. Em 
comum, os advogados susten-
tam a inocência de seus clientes 
e atacam o que seriam ao menos 
oito nulidades da denúncia e da 
tramitação do caso.

Também da noite de segunda 
(17), o ministro Alexandre de 
Moraes, relator do caso no 
Supremo, liberou a parte da 
denúncia relativa ao núcleo 3 
da trama golpista, composto 
por militares que coordenaram 
e executaram ações táticas para 
ultimar o golpe, conforme narra 
a acusação da PGR.

Todos os acusados pela trama 
golpista foram denunciados por 
cinco crimes: golpe de Estado, 
tentativa de abolição violenta do 
Estado Democrático de Direito, 
organização criminosa armada, 
dano qualificado pela violência 
e grave ameaça contra o patri-
mônio da União e deterioração 

de patrimônio tombado.
Questões preliminares
Nesse momento, Gonet afir-

mou que se manifestaria apenas 
sobre as questões preliminares 
apresentadas pelos advogados, 
não se pronunciando sobre a 
parte das defesas prévias que 
questionam o próprio mérito 
da denúncia, de modo a respei-
tar o direito dos acusados de se 
manifestarem por último quanto 
às acusações.

O PGR rebateu sobretudo os 
argumentos de que o Supremo 
não seria a instância compe-
tente para julgar o caso, ou de 
que os acusados não tiveram 
acesso integral às provas que 

embasaram a denúncia.
Outro ponto rebatido foi o de 

que o caso deveria ser julgado pelo 
plenário do Supremo, e não pela 
Primeira Turma, como tem ocor-
rido até o momento. Para Gonet, 
o Regimento Interno da Corte é 
claro ao determinar que a com-
petência para julgar ações penais 
é das turmas, colegiados menores 
compostos por cinco ministros.

Os argumentos da PGR são 
similares aos apresentados em 
manifestação anterior, referente 
ao núcleo 1 do golpe, composto 
pela cúpula da trama, incluindo 
o ex-presidente Jair Bolsonaro, 
apontado como líder da orga-
nização criminosa.

Nacional

Congresso vai melhorar proposta, diz presidente da Câmara

Foto: Prefeitura de Palmas/Divulgação
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Curso gratuito de empreendedorismo chega às Naves do Conhecimento 
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O Empreenda 
Rio, curso 
g r a t u i t o 
v o l t a d o 
para quem 
deseja abrir 

ou expandir um negócio, chega 
às Naves do Conhecimento e 
Navezinhas Cariocas por meio 
de uma parceria com a Secre-
taria Municipal de Ciência, Tec-
nologia e Inovação (SMCTI). A 
iniciativa busca oferecer capaci-
tação empreendedora para pes-
soas em situação de vulnerabi-
lidade, fomentando o aumento 
de renda através da educação.

“Nosso principal objetivo 
é viabilizar, através da educa-
ção, o aumento de renda das 
famílias cariocas. Essa parceria 

entre a Secretaria Municipal 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação e a Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda é essen-
cial para tornar a educação 
uma ferramenta para melho-
rar o ganho mensal, sendo 
uma excelente oportunidade 
para quem quer trilhar o cami-
nho do empreendedorismo”, 
afirma Tatiana Roque, secretá-
ria municipal de Ciência, Tec-
nologia e Inovação.

Locais e horários das turmas
De 24 a 28 de março, das 

18h às 21h:
Nave do Conhecimento 

do Engenhão – Rua Arquias 
Cordeiro, 1516 – Engenho de 
Dentro

Nave do Conhecimento 

Penha (Lan Table) – Rua Santa 
Engrácia, 440 – Penha

Navezinha Carioca de Sepe-
tiba – Rua Praia do Recôncavo, 
430 – Sepetiba

Navezinha Carioca Pedra 
de Guaratiba – Rua Belchior 
da Fonseca, 1025 – Pedra de 
Guaratiba

De 24 a 28 de março, das 
17h às 20h:

Nave do Conhecimento 
Nova Brasília – Rua Nova Bra-
sília, 63 – Bonsucesso

Inscrições
Os interessados podem se 

inscrever pelo site: www.pro-
jetoempreendario.com.br

Sobre o curso
O Empreenda Rio utiliza 

a metodologia internacional 

By Necessity, já aplicada em 
28 países e responsável pela 
capacitação de mais de 172 
mil pessoas. O curso tem dura-
ção de cinco dias, abordando 
temas essenciais para a criação 
e manutenção de pequenos 
negócios, como gestão finan-
ceira, fluxo de caixa, precifica-
ção e marketing.

Além da formação presen-
cial, os participantes recebem 
uma logomarca exclusiva para 
seus negócios e têm acesso 
a três meses de consultoria 
gratuita com especialistas, 
podendo esclarecer dúvidas 
e estruturar melhor suas ini-
ciativas empreendedoras. Os 
encontros podem ser feitos de 
forma presencial ou online.
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Estão abertas as ins-
crições para o ciclo 
2025 da Oficina Per-
manente de Teatro 
e Circo, que será 
realizada na Arena 

Carioca Jovelina Pérola Negra, 
na Pavuna, zona Norte do Rio 
de Janeiro patrocinada pelo 
Governo Federal, Ministério da 
Cultura, Prefeitura da Cidade 
do Rio de Janeiro e Secretaria 
Municipal de Cultura através do 
Edital Pró-Carioca Linguagens - 
Programa de Fomento À Cultura 
Carioca, Edição PNAB - Política 
Nacional Aldir Blanc.

Os interessados na oficina 
de Técnicas Circenses podem 
se inscrever no formulário online 
disponível (Oficina Permanente 
de Teatro e Circo - Técnicas Cir-
censes). Já quem for realizar a 
oficina de Turma de Teatro, pode 
se inscrever (OFICINA PERMA-
NENTE DE TEATRO E CIRCO). As 
inscrições serão realizadas entre 
os dias 19/02 e 11/04/2025 e 
para mais informações, acesse 
o Instagram da ‘Oficina Perma-
nente de Teatro e Circo’.

As aulas Técnicas Circen-
ses começam no dia 25/03 de 
março e as aulas de Teatro no 
dia 29/03 e ambas terão duração 
até dezembro deste ano e serão 
divididas em dois núcleos: uma 
turma Infantojuvenil para téc-
nicas circenses de 10 a 16 anos 
com aulas às quartas feiras nos 
seguintes horários 10 às 12hs 
e das 13 às 15h atendendo o 

Di Ferrero encerra turnê “Outra 
Dose” com show no Circo Voador

Após rodar o Brasil com a 
Outra Dose Tour, Di Ferrero se 
prepara para encerrar esse ciclo 
com um show especial no Circo 
Voador, no Rio de Janeiro. A 
apresentação, marcada para o 
dia 12 de abril de 2025, marca 
a primeira vez do cantor no icô-
nico palco da Lapa.

“Outra Dose Tour está sendo 
muito importante na minha 

carreira! É um momento muito 
especial pra mim e quero fazer 
um show especial, com surpre-
sas e um setlist mais completo. 
A festa vai ser boa! Não vejo 
a hora de encontrar vocês”, 
afirma o cantor.

No repertório, além dos 
sucessos do álbum :( Uma Bad 
Uma Farra :), como “Aonde é 
o Céu”, “Intensamente”, “Um 

Brinde” e “Uma Bad Uma Farra”, 
o show contará com os grandes 
clássicos do NX Zero, incluindo 
“Cedo Ou Tarde”, “Razões e 
Emoções” e “Só Rezo”. O público 
também poderá curtir seu mais 
recente lançamento, “Aonde 
Quer Que Eu Vá”, além de 
outras surpresas.

No palco, Di Ferrero será 
acompanhado por Ricky 

Machado (bateria), Bruno Genz 
(guitarra) e Johnny Bonafé 
(baixo). A noite ainda contará 
com participações especiais de 
Danilo Cutrim (Forfun) e Cla-
rissa. A banda Menores Atos 
ficará responsável pela abertura 
do show.

Os últimos ingressos estão 
disponíveis para compra online.

Ingressos online: Eventim

Oficina Permanente de Teatro e 
Circo abre inscrições para 2025

GCADERNO
contraturno das escolas próxi-
mas à Arena; e outra de técnicas 
teatrais para Jovens e Adultos a 
partir dos 16 anos terá aulas aos 
sábados das 10 às 13hs.

Cada Turma Infantojuvenil 
terá no máximo 25 alunos e a 
Turma de Juvenil/Adulto terá no 
máximo 35 alunos.

A Oficina Permanente de 
Teatro e Circo é um projeto 

sociocultural encabeçado pelo 
diretor teatral e produtor cultu-
ral, Lino Rocca, e a atriz e artista 
circense, Vânia Santos, que tem 
como base a difusão da tradição 
circense na cultura brasileira.

“A Oficina Permanente de 
Teatro e Circo é um marco na 
história cultural do Estado do 
Rio de Janeiro, oferecendo aulas 
de malabarismo, acrobacias, 

técnicas teatrais, palhaçaria, 
perna de pau, lira, tecido e his-
tória do circo. A Oficina divide-se 
em dois tipos de formação: uma 
de técnicas circenses e outra em 
técnicas teatrais inserindo seus 
participantes no mercado de 
trabalho de animação cultural, 
recreação infantil e no universo 
profissional circense e teatral”, 
afirma Lino Rocca.

PRÁTICA
A Oficina Permanente 

lança seus Estudos sobre a 
Performance e o Ator - EPA! 
Que consiste em uma pes-
quisa realizada ao longo 
dos anos pela Oficina Per-
manente de Teatro e Circo 
sobre o processo criativo do 
atuante, com técnicas psico-
físicas que são introduzidas 

no processo de instrumenta-
lização do ator ou da atriz na 
sua técnica de composição 
de personagem.

SERVIÇOS:
Inscrições para Oficina Perma-

nente de Teatro e Circo
Até 11/04/2025
Arena Carioca Jovelina Pérola 

Negra - Praça Ênio, s/n - Pavuna, 
Rio de Janeiro
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

As atividades serão realizadas na Arena Jovelina Pérola Negra, na Pavuna

A HISTÓRIA DO BLUES 
E DO JAZZ - PARTE 1

BLUES - Significa melanco-
lia, tristeza.Gênero que sur-
giu, em 1890 no século XIX no 
sul dos Estados Unidos como 
forma de lamento dos escra-
vos afro-americanos e seus 
descendentes que sofriam 
com a segregação. O Blues 
usa elementos da tradição 
musicais e religiosas africana 
na busca do encontro espi-
ritual para suportar todo o 
sofrimento da escravidão. 
Cantavam enquanto planta-
vam algodão no sul do país. 
O primeiro Blues registrado 
data de 1912, composto por 
W.C. Handy.O Blues influen-
ciou outros gêneros musi-
cais. O Jazz,R&B,e o Rock. O 
ritmo só ficou famoso após da 
guerra civil nos E.U.A, quando 
os escravos foram “emanci-
pados”, passando o Blues ser 
consumido pela população 
branca. Os vários tipos de 
Blues: Country - é o chamado 
Blues rural, feito no Missis-
sipi, Jump – forma dançante, 
precursora do R&B ,Boogir - 
woogir – usa o piano como 
base, Chicagoblues – mais 
elitrizante,Cool – usa o piano 
com mais sofisticação, West 
Coast – batida dançante. A 
partir de 1960 o Blues se popu-
lariza na Europa 

O JAZZ é Filho do Blues Rural, 
que era o canto de lamento dos 
negros escravizados antes de 

1850. o Jazz nasceu com os 
negros já alforriados na área 
agrícola e depois virou o que é 
hoje, a cidade de Nova Orleans. 
Esse fato se deu entre 1890 e 
1910. O estilo musical se carac-
teriza pela improvisação, swing 
e os ritmos não lineares. Ini-
cialmente era tocado em fes-
tas, casamentos e enterros. O 
estilo musical é pautado pelo 
improviso e melancolia. 

No século passado, por 
volta dos anos 20, o ritmo 
chegava nas elites branca 
Norte Americana. No rádio 
o Jazz se globalizou. Por volta 
de 1930, Falcon criou o swing 
que passou a ser mais um 
elemento do Jazz. Na década 
de 40 nasce o Bebope o Hard 
Bebop .Na década de 60, com 
novos adeptos nas camadas 
dos intelectuais, foi criado 
mais uma linha do gênero que 
foi o Cool jazz. Outra deriva-
ção foi a criação do Free Jazz 
que usa mais improvisação e 
com muitas experimentações. 
Ao longo dos anos 60 e 70 o 
jazz fez fusão com o funk, o 
Rock e o Pop dando origem 
do que foi chamado de Jazz 
Fusion. Nos anos 80 foi incor-
porado ao Jazz novos elemen-
tos eletrônicos, Samplers e o 
Techno, dando origem ao Jazz 
contemporâneo 

Continuidade na próxima 
edição. 

 
PERSONA
POR AMAURY OLIVEIRA 
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Interessado no atacante 
Lelê desde dezembro do ano 
passado, o Ceará mantém 
as tratativas com o ofensivo 
em uma segunda investida. 
Segundo o repórter Horácio 
Neto, no programa Esportes 
do POVO, da Rádio CBN, o 
Vovô aproveitou a oportuni-
dade de mercado para voltar 
a negociar com o jogador 
de 27 anos. Agora, falta o 
acerto com o Fluminense, 
que ainda indicará se precisa 
de compensação financeira 
e a viabilidade de uma venda 
ou empréstimo. Conforme 
apurado pelo Esportes O 
POVO, o estafe do atleta 
tem interesse em concreti-
zar a negociação. Contudo, o 
clube carioca ainda tem con-
versas iniciais com o Ceará. 

Horácio disse ainda que 
o possível acerto encerraria 
a busca do Alvinegro por 
jogadores do setor ofensivo, 
pelas suas características de 
jogar pelo lado e centrali-
zado. Além das duas fun-
ções, o time de Léo Condé 
ainda busca mais um volante 
no mercado. 

O melhor  momento 
vestindo as cores do Flu-
minense foi no estadual 
de 2024, antes seis dos 
oito gols que tem pelo 
clube carioca. A contra-
tação aproveita a janela 
de transferências nacio-
nal, que segue entre os 
dias 10 de março e 11 de 
abril, restrita apenas para 
jogadores que atuaram nos 
campeonatos estaduais.

Esporte

Conmebol manda indireta para Textor e 
Botafogo sobre premiação da Libertadores

FLUMINENSE

CIDADES

BOTAFOGO

FLAMENGO

Em sorteio da 
fase de grupos 
da Libertado-
res, realizado na 
s e g u n d a - f e i r a 
(17), o presidente 

Alejandro Domínguez anun-
ciou que a premiação para o 
campeão da competição terá 
um aumento de um milhão 
de dólares em relação ao 
prêmio da última tempo-
rada. Durante o anúncio, o 
dirigente da entidade man-
dou uma indireta para o 
dono do Botafogo.

– Hoje estamos entre-
gando mais de 302 milhões 
dólares. E como isso é 
possível? Transformando, 
mudando e fazendo um cír-
culo virtuoso… Ano pas-
sado, a final da Libertado-
res foi tão grande que foi 
primeiro e o único jogo que 
melhor pagou no mundo. 
Graças a isso, puderam aju-
dar financeiramente a um 

clube na Europa. A Con-
mebol é a confederação 
que mais cresce no mundo. 
Esse ano vamos pagar 24 
milhões dólares.

O clube europeu em que 
o presidente se referiu seria 
o Lyon, da França, por conta 
da parceria entre o Botafogo 
e a equipe francesa, ambos 
membros da Eagle Football, 
empresa de John Textor.

O time francês está 
enfrentando um transfer 
ban desde novembro, e 
segue impedida de contra-
tar e inscrever jogadores, 
devido a uma dívida que 
ultrapassa os 500 milhões 
de euros. Em processo na 
Uefa, o empresário norte-a-
mericano indicou a premia-
ção que o Botafogo recebeu 
pela Libertadores de 2024 
como possibilidade para 
tentar salvar o Lyon de uma 
desclassificação de compe-
tições europeias.

Na resposta enviada à Uefa, 
Textor disse estar “explo-
rando ativamente opções 
sustentáveis para assegurar a 
viabilidade de longo prazo do 
clube, incluindo contribuições 

projetadas para a próxima 
janela de transferências de 
inverno” e a “premiação da 
Conmebol relacionada ao 
Botafogo depois do título da 
Libertadores, receitas que 

são esperadas para impac-
tar positivamente e beneficiar 
o Lyon”.

Além disso, os clubes têm 
negociado atletas entre si 
desde o início da gestão do 

norte-americano, como é o 
caso de Lucas Perri e Thiago 
Almada, além da vinda de 
Adryelson, como emprés-
timo, na última janela 
de transferências.

Ceará negocia contratação do 
atacante Lelê, do Fluminense

Municípios têm até 31 de março para solicitar 
construção de Centros Esportivos Comunitários

Danilo e Alex Sandro 
levantam segunda 
taça no Flamengo 

Menos de dois meses 
depois de terem conquistado 
a Supercopa do Brasil, Danilo 
e Alex Sandro levantaram a 
segunda taça juntos no Fla-
mengo com o título carioca 
em cima do Fluminense, no 
domingo, no Maracanã. É o 
décimo título em conjunto 
da dupla na carreira.

- Minha história com 
Danilo é uma história ven-
cedora. Onde nós passamos, 
conseguimos sempre ganhar 
títulos. Espero que continue 
assim - disse Alex Sandro 
após o empate por 0 a 0.

Danilo não entrou em 
campo nos dois jogos da final 
por causa de uma lesão mus-
cular na coxa direita. Alex 
Sandro, que acabara de se 
recuperar de uma lesão, foi 
titular nas duas partidas.

- Fiquei muito chateado. 
Eu vivo para jogar, já estou 
muito adaptado, me sinto 
em casa no Flamengo, e 

meu melhor lugar é quando 
estou em campo. Claro que 
a gente está vulnerável a 
este tipo de situação, achei 
como melhor alternativa 
não participar da final e 
me preparar para o ano, 
que vai ser difícil e compe-
titivo, mas um ano em que 
o Flamengo pode ter muitas 
alegrias, e eu quero fazer 
parte disso - afirmou Danilo 
depois de receber a meda-
lha de campeão carioca.

Parceria de anos
Danilo e Alex Sandro têm 

uma parceria de nove anos 
e oito títulos antes do Fla-
mengo. Eles jogaram juntos 
por um ano no Santos, entre 
2010 e 2011, e conquistaram 
o Campeonato Paulista e a 
Libertadores. Do Peixe, eles 
foram para o Porto (Portu-
gal) e, entre 2012 e 2015, 
foram campeões portu-
gueses nas temporadas de 
2011/12 e 2012/13.

Mais de 1.000 municípios já 
submeteram seus projetos para 
concorrer à construção de 260 
Centros Esportivos Comunitá-
rios, espaços planejados para 
oferecer lazer, esportes e convi-
vência social, especialmente em 
regiões de maior vulnerabilidade. 

Municípios de 24 estados bra-
sileiros já se inscreveram na sele-
ção. Dentre eles, os localizados 
em Minas Gerais se destacam 

com o maior número de proje-
tos, seguido pelo Rio Grande do 
Sul, Pernambuco, Paraíba, Bahia 
e São Paulo. Por outro lado, as 
cidades dos estados do Acre e 
Amapá ainda não cadastraram 
nenhum projeto esportivo.

O prazo para os interessados 
em receber recursos federais 
para a construção das estru-
turas esportivas vai até 31 de 
março, municípios de todo o 

Brasil podem se inscrever para 
participar da segunda etapa do 

Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC).

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Vasco e Cruzeiro se enfrentam ensta quarta-feira 

(19), às 15h45 (horário de Brasília) no Estádio de São 
Januário, no Rio de Janeiro. O confronto válido pela 
segunda rodada do Campeonato Brasileiro Sub-20 
terá transmissão ao vivo do Sportv (canal fechado).

Vasco x Cruzeiro
DIA DE JOGO


